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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung am 18.02.2014 
des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Nordkirchen 

 
 
Beginn der Sitzung:  17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   20:00 Uhr 
 
 
 
 

Die folgenden Ausschussmitglieder sind anwesend: 
 
Cortner, Theodor   
Falke, Annegret   
Geiser, Leonhard   
Janke, Wilfried   
Lunemann, Heinz-Jürgen   
Pieper, Markus   
Quante, Clemens   
Scheuer, Adolf   
Schröer, Petra   
Seidel, Joachim   
Tegeler, Meinhard   
Tepper, Heinz-Josef   
Theis, Heiko   
Wacker, Josef   
 

Von der Verwaltung sind anwesend: 
 
Bergmann, Dietmar Bürgermeister, gleichzeitig Vorsitzender  
Klaas, Josef   
Storm, Melanie Schriftführerin  
Tönning, Bernd   
 

Gäste: 
 
Augustin, Tilo Gelsenwasser AG zu TOP 4 
Stockmann, Maik Gelsenwasser AG zu TOP 4 
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Tagesordnung: 
 
 

Öffentliche Sitzung 

 
 1   Anträge zur Tagesordnung 
  
 2   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 3   Anfragen der Ausschussmitglieder 
  
 

Nicht öffentliche Sitzung 

 
 4   Beteiligung der Gemeinde Nordkirchen an der "Stadtwerke Münsterland 

GmbH" 
Vorlage: 003/2014 

  
 5   Grundstücksangelegenheiten 

Vorlage: 008/2014 
  
 6   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 7   Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Herr Bergmann begrüßt die Ausschussmitglieder und die Gäste und stellt fest, dass 
form- und fristgerecht eingeladen wurde und der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
 

 1 Anträge zur Tagesordnung 

  
 Es werden keine Anträge gestellt. 

 
 

  
  

 2 Mitteilungen der Verwaltung 

  
 Herr Bergmann und Herr Klaas teilen mit, dass die ursprüngliche Planung 

für die Expansion des Betriebes Venneker in Südkirchen hinfällig sei. Für 
die Größe, auf die der Betrieb expandieren will, würde die Bezirksregie-
rung Münster keine Zustimmung mehr geben. Durch Gespräche zwischen 
den Jahren hat sich ein anderer möglicher Standort herauskristallisiert. 
Dieser soll nördlich der Ermener Straße Richtung Kläranlage liegen. 
 
Die Firma Venneker beabsichtigt, den Betrieb in einer Zielplanung von 
ungefähr 10 Jahren auf ca. 50.000 m² Grundstücksfläche und mit bis zu 
350 Arbeitnehmern zu errichten. Herr Klaas stellt die Planung vor und 
macht deutlich, dass es positive Signale von der Bezirksregierung gebe. 
Auch der Kreis habe keine Bedenken gegen den neuen Standort. 
 
 
 

  
  

 3 Anfragen der Ausschussmitglieder 

  
 3.1. Venneker 

 
Herr Janke möchte wissen, ob der neue Standort als Industrie- oder 
als Gewerbegebiet ausgewiesen werden müsse. 
 
Dazu antwortet Herr Klaas, dass aufgrund der Dimension eher von 
einem Industriegebiet auszugehen sei. Auch solle keine Betriebs-
wohnung oder andere Wohnungen dort errichtet werden. 
 
Herr Cortner möchte wissen, was mit dem bisherigen Standort ge-
schehe, sollte Venneker an den vorgeschlagenen Standort ziehen. 
 
Darauf antwortet Herr Bergmann, dass der bisherige Standort dann 
als landwirtschaftlicher Betrieb genutzt werden würde und/oder in 
Teilen die genehmigte gewerbliche Nutzung erhalten bleiben soll. 
 
Herr Theis und Herr Tegeler äußern sich beide in der Form, dass 
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ihnen die jetzige Planung wesentlich besser gefalle als die bisherige 
an den Standorten in Südkirchen. 
 
 
 

3.2. Deipenbrock/Ecke Herzog-Engelbert-Straße 
 
Herr Tepper möchte wissen, weshalb die Grundstücke an der Ecke 
Deipenbrock/Herzog-Engelbert-Straße neu eingemessen wurden.  
 
Darauf antwortet Herr Klaas, dass sich durch einen Ankauf für eine 
Eckabrundung eine bessere Verkehrssituation für Fußgänger erge-
be.  
 

 
  
  
 
 
 
 

Dietmar Bergmann    Melanie Storm 
Vorsitzende/er    Schriftführer/in 

 
 
Anlage 
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